
 

 
 

 
 

ATA 012/16 
 
 
                        Aos dois dias do mês de maio do ano de dois mil e dezesseis, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima segunda SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Osmar Silveira 
de Souza, Laureni Garcia Pagini, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Diogo, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. A ATA 11/16, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à 
leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Não houve. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Convite da Emater para reunião técnica da cebola. Convite para Abertura do 
Curso de Árbitros. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 018/16 enviando proposições 
aprovadas na sessão ordinária de 25 de abril de 2016. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não 
houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial 
à Brigada Militar que estava presente. Parabenizou o Vereador Elomar pelo aniversário, 
desejando muita saúde e sucesso. Comentou que participou dos jogos comunitários na 
Zona dos Pachecos, onde apesar do frio, se realizou um belo evento com empenho da 
Emater e das associações participantes. Parabenizou a prefeitura pelo trabalho que 
realizou, onde foi gasto quase cem horas de serviço nos dois campos, na associação mais 
distante do município. Ressaltou que às vezes reclama das estradas, mas também deve 
reconhecer os bons trabalhos. Falou da festa realizada próxima a sua casa, na Capela São 
Miguel, onde almoçou, então deixou seus parabéns para os organizadores. Falou que 
acredita que hoje vai a votação o Projeto de Lei 003/16, que autoriza o Executivo repassar 
um valor estipulado ao Consepro. Falou que de sua parte não tem nada contra, acha  o 
Projeto bem elaborado, só não foi votado na semana passada devido ao pedido de vistas. 
Ressaltou que de sua parte vai ser aprovado o Projeto. Agradeceu a presença de todos e 
desejou um bom retorno às suas casas. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou a 
todos que se sintam em casa porque esta é a nossa Casa, a casa do povo. Parabenizou os 
jogos rurais, onde esteve e viu o esforço das pessoas. Falou que esteve na festa na Capela 
São Miguel, que estava bem organizada, bem como o rodeio no Roberto (Chuin). 
Comunicou que na quarta-feira se encerra a confecção de Títulos de Eleitor ou 
transferências. Comentou que foi feito bastantes Títulos novos e transferências neste ano. 
Lamentou que não podemos ter aqui, o Cartório Eleitoral, como era de costume de outros 
anos. Relatou que esteve conversando com o chefe do Cartório e ele lhe passou que no 
momento os Títulos saem com biometria e são diversos aparelhos que ele precisa 
transportar, então por isso foi feito somente em São Jerônimo. Falou que acredita que foi 
comprida toda a demanda de Títulos de Eleitores. Agradeceu a Assessoria desta Casa pelo 
trabalho e pelo cartão de aniversário que recebeu, do qual gostou muito das frases 
colocadas, inclusive leu duas. Lembrou o Executivo de um pedido de aterro na Varzinha, 
próximo a residência do Vereador Ilo, que tem uma grande necessidade, bem como na 
estrada do Mato da Justa. Comentou que há alguns dias teve uma chuva pouca e já houve 
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alagamentos. Falou que ouve bastantes reclamações da população, pois quando chove não 
consegue passar nestas estradas, ficando um grande transtorno para estas pessoas. Acha 
que não é tão difícil do Executivo colocar um aterro ou uns canos. Falou que já pediu nesta 
Casa e torna a pedir porque vai chegar o inverno, vai começar as chuvas e a população vai 
ficar sem acesso à cidade. Comentou que hoje está entrando com um Pedido de 
Providência sobre um bueiro na estrada do senhor Guiomar Antonio dos Santos, no Passo 
Grande, um problema bem sério, pois é uma sanga muito alta, onde o Prefeito e o 
Secretário de Obras olharam o serviço, colocaram sete canos novos, mas a água continua 
passando nos canos velhos e o bueiro afundou novamente. Lamentou que foram duas 
vezes uma equipe e agora vão ter de refazer todo o serviço. Falou que por isso o serviço vai 
atrasando e deve ter uma fiscalização séria neste tipo de serviço para que na hora que 
executar, o serviço fique feito. Ressaltou que não adianta fazer o serviço e ter de desfazer o 
serviço e refazê-lo novamente. Falou que deste jeito o serviço não anda e fica atrasado 
sempre. Saudou os senhores Ilvo e Airton, que chegaram com seus respectivos filhos 
depois de sua primeira saudação. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou o Vereador Elomar, desejando que Deus proporcione a ele, muita saúde, paz, 
alegria e coragem para seguir seu caminho. Falou que é tudo de bom, ter uma parceria com 
todos os Vereadores, sendo amigos em primeiro lugar para que o trabalho do município não 
pare. Falou que participou dos jogos comunitários na Zona dos Pachecos, onde também 
estavam alguns Vereadores. Falou da importância das associações e da tristeza em saber 
quando as associações estão paradas, que a diretoria está desmotivada. Falou que o 
interior é muito grande e precisa de apoio porque viu nos jogos comunitários que, apesar 
das dificuldades, eles fizeram um belo trabalho com ajuda da prefeitura e da Emater. 
Parabenizou os organizadores dos jogos rurais na Zona dos Pachecos. Falou que esteve na 
festa na Capela São Miguel e falou da importância da união destas comunidades. Falou que 
é de acordo com o Projeto de Lei do Consepro, pois acha que temos um ótimo trabalho da 
Brigada Militar. Falou que a Brigada Militar tem um trabalho excelente, prestando serviços 
até para localidades fora do município, embora não tenha horas extras. Pediu para 
continuarem assim e se colocou a disposição para ajudar no que for preciso. Falou que 
ontem foi o dia do trabalhador e no município, embora com muitas dificuldades, tem muitos 
trabalhadores. Relatou que hoje falou com o pessoal da APAE, que estão engajados em 
recolher fumo doado para a entidade, e lhe contaram que viram muitas pessoas sofridas, 
mas que mostram boa vontade. Ressaltou que se vê muita reclamação e injustiça no Brasil. 
Relatou que o dia do trabalhador teve origem numa manifestação de quinhentos mil 
trabalhadores em Chicago, nos Estados Unidos, em mil oitocentos e oitenta e seis, onde os 
trabalhadores apenas trabalhavam, sem exigir seus direitos. Falou que no Brasil, como é de 
costume, os Governos anunciam o aumento do salário mínimo sempre nesta data. Falou 
que Deus concede o privilégio de trabalhar para agir por nós mesmos e para que tenhamos 
a benção de substituir àqueles que não têm a felicidade de trabalhar. Parabenizou a todos 
os guerreiros e guerreiras que com chuva ou sol, se levantam diariamente em busca de um 
futuro melhor. Deixou seus parabéns, em especial, a todos os trabalhadores do município. 
Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Pediu desculpas aos organizadores dos 
jogos comunitários que se realizou na sua região, mas não compareceu por uma causa 
muito justa, não tinha como se desfazer de uma pessoa que nunca tinha ido em sua casa e 
ficou constrangido de levá-la para almoçar fora. Da mesma forma pediu desculpas aos 
organizadores da festa na Capela São Miguel. Relatou que não está participando de festas, 
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por ainda estar carregando um grande sentimento de perda de grandes amigos. Falou que é 
lamentável, mas a pessoa que tem uma representação pública é cobrada por não ir às 
festas, então espera que as pessoas entendam seu jeito de se sentir. Parabenizou o seu 
colega e amigo Vereador Elomar, desejando que Deus dê muitas bênçãos na sua vida, sua 
família e nos projetos pessoais e públicos. Falou que futuramente podem estar em linhas 
políticas opostas, mas a amizade e o ser humano permanecem em primeiro lugar. Ressaltou 
que existem ideias diferentes para haver disputas e as disputas feitas com respeito vale a 
pena o público assistir. Falou que a gloriosa Brigada Militar tem banido determinados 
elementos que fazem grandes malefícios à sociedade em horas mortas da noite. Falou que 
em relação ao Projeto de Lei que diz respeito à Brigada Militar, foi dito aqui que era injusto 
dar um pequeno reparo financeiro para os atuantes brigadianos do município e não dar para 
as professoras. Ressaltou que acha que o comentário foi muito feliz da pessoa que fez 
porque não pode comparar, na crise de Brigadianos que o país e o estado vivem, o trabalho 
de risco do brigadiano com o de um professor. Ressaltou que foi comentado que veio muitos 
professores, aos quais tem muita simpatia, mas não dá para comparar as duas profissões. 
Relatou que quando vêm pessoas de fora do município trabalhar no município, vem porque 
o salário atrai, é o melhor salário da região, pois quando tem um concurso aqui, vem gente 
de pontos diversos do estado, tentando um espaço profissional. Falou que há algumas 
pessoas que depois que passam no concurso, diz que Barão do Triunfo é uma cidadezinha 
sem futuro e por isso lamenta. Ressaltou que deixa seu repudio à estas pessoas porque 
quem vem para cá, não vem para trabalhar de graça. Ressaltou que em relação ao Projeto, 
se estivesse de óculos escuros e não conseguisse ler, teria aprovado este Projeto que 
contempla a gloriosa Brigada. Falou que devem valorizar porque há muitas pessoas que 
reclamam de determinadas atitudes da Brigada. Ressaltou que as pessoas abordadas pela 
Brigada não têm identificação na testa, então a Brigada tem sua filosofia de trabalho e 
temos que respeitar. Acrescentou que se é ruim com a Brigada, será pior sem ela. 
Ressaltou que em seu ponto de vista, o brigadiano deve ser amigo da sociedade, mas 
quando está atuando é um cidadão diferente de um cidadão comum. Parabenizou a Brigada 
e pediu para contarem com seu apoio. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Pediu 
desculpas pelo seu primeiro atraso, pois não estava na cidade e passou trabalho para 
chegar com seu carro. Pediu desculpas ao pessoal dos jogos comunitários e do rodeio do 
Chuin, onde não pode estar presente. Parabenizou o pessoal da festa na Capela São 
Miguel, onde esteve. Parabenizou o Vereador Elomar, sua sobrinha Bianca e seu amigo 
Adriano, pelo aniversário e desejou que Deus sempre ilumine o caminho e que alcance os 
objetivos. Parabenizou todos os trabalhadores, independente de classe. Falou que foi criada 
uma polêmica, por alguns comentários de colegas, sobre o Projeto de Lei da Brigada, tem 
certeza que podem querer colocá-lo contra a Brigada, mas sabe que os oficiais já escutaram 
o áudio da Sessão passada e tem certeza que têm bom senso e entenderam o que quis 
dizer. Ressaltou que em hipótese alguma disse que não mereciam, mas apenas disse que 
era difícil pagar para funcionários do estado enquanto o município não recebe. Falou que 
tinha entendido errado o Projeto, tinha entendido que era vale alimentação e depois tirou as 
dúvidas com o Pacheco e o Prefeito disse que vai repassar os três mi reais para o Consepro 
destinar este dinheiro para os alugueis e moradores daqui. Ressaltou que acha injusto 
ganhar, os que somente fazem seu trabalho e vão para casa em outras cidades. Ressaltou 
que não tem nada contra o Projeto e não vota nada aqui sem ler e tentar saber porque está 
tratando do futuro do município. Falou que deve ler, pois foi por isso que escolheram nove 
Vereadores, ao contrário não era necessário ter nenhum Vereador aqui. Relatou que já 
criticou a Brigada sobre alguns casos acontecidos no passado, mas hoje a Brigada está de 



 

 ATA 12/16                                                        4 
 

 

parabéns pelas abordagens que têm feitos. Falou que pediu vistas ao Projeto só para 
esclarecer suas dúvidas com o Prefeito. Ressaltou que da mesma forma não tem nada 
contra a Emenda. Ressaltou que quando falou aqui, falou de todos os funcionários que 
também deveriam ganhar, não somente os professores. Ressaltou que quer deixar bem 
claro porque neste ano eleitoral já viu que vai ser difícil de trabalhar com alguns colegas. 
Falou que “vai levando a vidinha por diante”, citando Caboclão Murici. Comentou que o 
Presidente, na semana passada teve uma postura de cobrar o regime da Casa, 
parabenizou-o por isso, e acrescentou que está sendo o primeiro a fazer isso. Comentou 
que hoje se prolongou um pouco por varias situações que foram criadas. Pediu ao 
Presidente que os minutos a mais sejam cortados, pois é um ano eleitoral e muitos, inclusive 
ele próprio, vai querer aproveitar para fazer politicagem. Ressaltou que não tem nada contra 
a atuação do Presidente e está junto com ele. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
INDICAÇÃO Nº 024/16 DO VEREADOR NERCIO que seja estudada a possibilidade de 
excluir o cargo de Arquiteto a partir do momento que vencer o contrato do processo seletivo 
e seja criado um novo cargo de Engenheiro Civil.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 045/16 
DO VEREADOR TIAGO que seja providenciado um dreno na estrada que sai de Atanasio 
vulgo Názio próximo a residência do Senhor José Moreira na localidade Cerro dos Abreu. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 046/16 DO VEREADOR ELOMAR que seja providenciado 
restauração de bueiro na entrada da residência de Guiomar Antônio dos Santos localizado 
na entrada do Passo Grande. Foram discutidos, votados e aprovados por unanimidade a 
EMENDA Nº 001/16 AO PROJETO DE LEI Nº 003/16 e o PROJETO DE LEI Nº 003/16 
com EMENDA MODIFICATIVA n° 001/16. Foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes diárias: DIÁRIA DO VEREADOR RODRIGO,  que esteve na 
Secretaria da Fazenda do Estado, em Porto Alegre, dia 25 de abril de 2016. DIÁRIA DO 
VEREADOR DIOGO, que esteve na Secretaria de Minas e Energia, em Porto Alegre, dia 26 
de abril de 2016. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra 
o VEREADOR MARCOS, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o seu colega Vereador Elomar pelo 
aniversário, desejando muita saúde, muita tranquilidade para trabalhar particularmente e 
politicamente. Parabenizou a todos os trabalhadores, pois todos somos trabalhadores de 
alguma forma e temos interferência no andamento das coisas. Parabenizou a organização 
dos jogos comunitários na Zona dos Pachecos, onde esteve a maior parte do dia. 
Parabenizou a comunidade da Capela São Miguel Arcanjo pela festa, onde não pode estar 
presente porque estava fora do município. Falou que, como representante dos munícipes e 
cobrador dos trabalhos do Executivo, deve cada vez mais trabalhar na forma que esta sendo 
feito aqui. Falou que como exemplo este Projeto de Lei 003/16, cobrou do Secretário da 
Segurança mais pessoal aqui e o que fizeram hoje foi uma forma de mostrar que a parte dos 
Vereadores, estão fazendo, sendo isto muito importante. Comentou que muitas vezes falam 
de estradas fora do município onde não têm atuação, mas a estrada de Arroio dos Ratos 
está ficando intransitável. Ressaltou que como o Vereador Ilo falou na semana passada, as 
fumageiras estão trocando o percurso das estradas. Propôs que fizessem por esta Casa ou 
pelo Executivo, uma comunicação ao Executivo de Arroio dos Ratos para colocar a 
dificuldade que as pessoas estão tendo quando trafegam nesta estrada. Sugeriu fazer um 
oficio nesta Casa e convidar o Executivo para participar, caso seja marcada uma audiência 
com o Prefeito ou Vereadores de Arroio dos Ratos, para colocarem a situação que a cada 
dia fica mais ridícula. Ressaltou que o município de Arroio dos Ratos não tem preocupação 
nenhuma com esta estrada porque pouco usam a estrada. Usou a tribuna o VEREADOR 
NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
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que se faziam presentes. Parabenizou os organizadores dos jogos rurais. Agradeceu o 
Secretário de Obras pelo trabalho que foi feito na praça de eventos. Agradeceu ao Andrei 
pela reunião feita nesta Casa onde foi explanado sobre os talões de produtores rurais, nos 
quais vai ser mudado alguma coisa a partir de outubro. Ressaltou que a mudança é uma 
exigência da Receita Estadual, não é do município. Pediu a cada produtor para que se 
compareçam na Secretaria da Agricultura para ver sua situação porque a maioria dos talões 
estão inscritos como produtores rurais e esses inscritos como produtores terão, a partir de 
outubro, emitir nota fiscal eletrônica, sendo que o micro produtor vai ter até o ano de  dois 
mil e dezenove para emitir estas notas. Ressaltou que para emitir notas fiscais eletrônicas 
haverá mais algumas burocracias, como registrar uma senha ou entrar com o cartão do 
Banrisul. Comentou que o Vereador Rodrigo foi infeliz quando falou na Tribuna sobre o 
Regime da Casa, pois foi um dos que alertou o Presidente sobre o assunto, por estar em um 
ano eleitoral, mas na Tribuna disse que ele foi o primeiro a cobrar. Comentou que foi 
Presidente em dois mil e quatorze e tentou trabalhar dentro do Regime, deve ter os áudios 
que comprovam que cobrou o Regime até dos colegas de Bancada. Falou que entende a 
explanação do Vereador Rodrigo, mas acha que ele foi infeliz. Usou a palavra o 
VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na 
sua primeira saudação. Comunicou que hoje a tarde haveria aqui uma reunião com a 
Secretaria da Saúde, a qual tinha feito o requerimento junto com o Vereador Rodrigo, o 
Prefeito esteve presente com o Coordenador da Secretaria da Saúde, mas em acordo foi 
transferida esta reunião para a próxima segunda-feira às dezesseis horas. Pediu para todos 
os Vereadores que puderem, se fazer presentes nesta reunião, pois será importante para 
todos. Falou que em seguida colocará um Requerimento solicitando uma reunião com o 
Prefeito e se possível com o Secretário de Administração e Secretário de Obras para discutir 
sobre as obras no município. Falou que há muitas obras paradas que necessitam de 
explicação, embora alguns colegas já tenham colocado Pedidos de Informação, é muito 
importante por ser um ano de final de mandato e está vendo muita deficiência nas Obras da 
praça, das casas do programa Minha Casa Minha Vida, nas obras no Posto de Saúde e no 
ESF, então quer nesta reunião uma explanação séria e detalhada da real situação. Pediu ao 
Presidente que no momento desta reunião, o Assessor Jurídico da Câmara esteja presente 
e se o Executivo quiser ser acompanhado da Assessoria Jurídica dele também, pode assim 
fazer. Ressaltou que precisamos de ver os detalhes das obras porque lhe preocupa 
bastante. Comentou que tem receio de que os Vereadores, como fiscalizadores, sejam 
penalizados por não estar a par da situação. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Saudou os 
organizadores dos jogos rurais, onde esteve pela manhã e acredita que foi do agrado da 
comunidade. Comunicou que a rodada do campeonato de futebol de onze vai ser adiada, 
para o domingo seguinte ao próximo. Agradeceu a todos que participaram do campeonato. 
Fez um pedido ao Secretário de Obras, para fazer a estrada do senhor Leonardo e também 
a estrada do Paulinho no Arroio Grande. Colocou a Câmara a disposição da funcionária 
Roberta da Secretaria da Saúde, a qual veio hoje aqui pedir ajuda na divulgação de nomes 
de algumas pessoas que devem atualizar seus cadastros na Secretaria. Agradeceu a visita 
da Roberta e disse que se sentiu lisonjeado pela tarefa que lhe foi passada. Ressaltou que 
está aqui para colaborar. Parabenizou o dia do trabalhador, mas com tristeza, pois não tem 
como comemorar uma data dessas com mais de onze milhões de desempregados no país. 
Falou que o Governo Federal nos prejudica a cada dia. Parabenizou o Vereador Elomar pela 
passagem do seu aniversário. Comunicou os Vereadores que amanhã haverá a reunião a 
respeito dos Correios que foi pedida por esta Casa e foi marcada para amanhã em Pelotas. 
Pediu que um Vereador de cada Bancada, se puder ir, que se disponha a acompanhá-lo 
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nesta reunião. Ressaltou que não é culpa do funcionário do Correio, mas da logística do 
Correio e outras questões que tem em mãos para levar na reunião. Comentou que a 
respeito das estradas de Arroio dos Ratos, nesta semana vai entrar em contato com a 
Secretaria de Obras de Arroio dos Ratos. Na semana passada esteve lá, conversou com o 
Secretário, onde o mesmo relatou que a situação está bastante complicada, não têm 
recursos, a empresa que presta serviço para a Aracruz está fazendo um pedaço, mas estão 
deixando a desejar. Comentou que o município tem apenas uma patrola para atender todo o 
município e as vezes não tem lâmina. Pediu aos Vereadores que entre em contato por 
telefone com o Secretário e se não resolver até o fim da semana, pode formar uma 
comissão para ir até lá para conversarem. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão 
Ordinária, dia nove de maio de dois mil e dezesseis na mesma hora e local. 
 
 

Sala de Sessões, 02 de maio de 2016. 
 

 
 
                  DIOGO DA ROCHA VAZ                      TIAGO PACHECO GOVONI                       
                             Presidente                                                1°Secretário  


